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有關新一期人才引進計劃問題

為推動本澳“1+4”經濟適度多元發展，提高本澳的創新力、競爭力及國際
知名度，進一步帶動本地產業發展和社會長遠進步，特區政府於2023年
公佈《人才引進法律制度》，開展對高端人才、優秀人才及高級專業人
才的引進計劃。第一期人才引進計劃已於2024年第一季結束，有387人獲
納入建議引進人才名單。

為繼續吸引更多能促進及補足本澳社會發展的各類人才，當局於2024年5
月21日起推出新一期人才引進計劃，在申請條件、得分項目等方面作出
優化。同時切合社會所需，優化專業範疇及相應的緊缺專業職務，藉以
推動本澳產業高質量發展。此外，透過高級專業人才計劃，吸納在世界
頂尖學府、澳門高校就讀與“1+4”產業相關學科的尖子學士畢業生，適度
地為澳門多元發展提供所需生產力 。

新一期人才引進計劃的目標之一「提高澳門的競爭力及國際知名度」，
此響應了中共二十屆三中全會審議通過的《中共中央關於進一步全面深
化改革、推進中國式現代化的決定》，支持澳門打造成國際高端人才集
聚高地，健全澳門在國家對外開放中更好發揮作用機制。

在此，本人提出以下質詢：

一、 根據《決定》之目標，「打造澳門成為國際高端人才集聚高地，做
好國際人才的引流工作，特別是要把歐洲，尤其是拉丁語系國家和葡萄
牙的科技人才引進來。」請問當局在人才引進計劃上，如何配合國家政
策，做好對「國際高端人才」的引流工作，把本澳建設成中國與葡語系
國家科技交流合作平台及國際人才交流的重要城市，讓本澳成為粵港澳
大灣區與國際社會接軌的門戶？

二、 助力本澳產業多元發展，不僅需要引進多元化的人才，更需要的是
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多元化的企業及投資者。故此，當局應如何掌握國家及市場機遇，讓國
內外投資者有信心在本澳創造更佳的投資環境和移居澳門發展及生活，
確保人才及產業「引得進、留得住、用得好」，以配合國家發展大局？

三、 雖則社會文化司司長歐陽瑜稱第一期人才引進計劃達到預期成效，
包括引進院士、國家精英運動員、知名企業高管，以及各領域的產業人
才。請問當局會否進一步公佈其具體成效，例如人員的就業情況、是否
創業及製造多少就業職位等，讓社會知悉實際情況，從而為當局未來計
劃的進一步優化出謀獻策？
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